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人生，就像一杯美酒，需浅斟慢酌方能细
细品味。有人说，相聚是酒，浓烈中带着袅袅
的沉香。有人说分别是酒，苦涩中带着淡淡
的香茗。人生亦同美酒一样，在相聚别离中
变得声色起来。而品味国密董酒也要像品味
人生一样，需细细品味，慢慢感悟，方不辜负
了这“有生命”的液体。

品味国密之一：察“颜”观色
其实，酒也是有生命的，也要经历青春、

成长的历程，而董酒的独特国密工艺，也奠定
了董酒的生命成长与众不同。融合了大曲、
小曲，大窖、小窖的特殊酿造过程也让董酒的

成长精细而缓慢，也正是这个缓慢的过程造
就了董酒独特风格。

观色时，使用晶莹透明的玻璃杯，倒入半
杯董酒，轻轻晃动，乍看去，空无一物；轻摇来，
却波光涟漪，酒体挂杯持久，流动均匀、顺畅、和
缓，可谓是：“樽里看无色，杯中动有光”。

品味国密之二：闻香识美酒
董酒在香型上独树一帜，它不是最香的

白酒，却有最为复杂和独特的香气。它由百
草香、酯香、醇香等组成幽雅舒适的董香，它
丰富、典雅、全面，层次感清晰明确、意味无
穷，风格独特。开启一瓶董酒缓缓倒入酒杯

并轻轻晃动，芬芳、浓郁的百草香透杯而出，
经过百草萃香的董酒香气凝而不散，层次分
明，前香芬芳、浓郁，中香由酯香和槽香交织，
底窖香在最后，轻轻晃动酒杯就是为了躲藏
在各层的香气都能集体亮相。

需要注意的是，品酒时千万不要斟得太
满，半杯即可，这样，才有足够的空间去晃动
酒杯让香气回荡，慢慢感知。闻香识酒正如
闻香识女人一样，细细品味方能得悟！

品味国密之三：如“偿”所愿
看过，闻过之后，就开始品了，品酒绝对不

是如国人所固知的酒逢知己千杯少那样，一杯

接着一杯地痛饮下去才不辜负了美酒和情谊，
其实在中国，品酒一直就是一门艺术，需要沉
浸其中，调动所有的观感去感悟和品味。

品味董酒和品味所有美酒一样，先浅酌
一口，不要马上吞下，缓缓铺满舌面，顿觉丰
盈充实、醇厚绵软，然后轻轻咂辨，滋味纯而
细，爽而滑，酝酿于口中，清甜甘香缓缓释出，
片刻酒味收敛，瞬间感到一丝轻微辣味，从舌
间蔓延至舌根，余香渐渐而出。然后再大酌

一口，吞下，稍停，其后有回甘之味。
董酒整个品味过程可以概括为，酒液清

澈透明，香气幽雅舒适，入口醇和浓郁，饮后
甘爽味长。

如果想让人生来得更有品位，不妨来品
味一下美酒，你不需要成为品酒大师，但是却
要知道一些基本概念。

品味美酒人生，就从国密董酒开始吧！
（董文）

品味国密董酒 品味美酒人生

本报讯 昨日从市口岸办获悉，为满足春运期间旅客出
行需求，自25日起，洛阳至北京航班将恢复为每天两班。

市口岸办相关负责人介绍，近期受高铁影响，原计划洛
阳至北京每天早上、下午各1班的航班在大多数时间早上
航班取消，仅执飞1班。经与航空公司协调，为满足春运期
间旅客出行需求，自1月25日起，洛阳至北京的航班恢复
为每天2班，同时针对早上航班在北京离港时间早，不方便
乘坐的情况，自1月25日起将原早班飞机调整至晚上。

调整后航班时刻为：第一班：12：55从北京起飞，14：45
到达洛阳；15：40 从洛阳起飞，17：20 到达北京。第二班：
17：40从北京起飞，19：20到达洛阳；19：45从洛阳起飞，20：
50到达北京。 （戚帅华 王冠标）

洛阳至北京航班
25日起恢复每天两班

本报讯 昨日从洛阳海关获悉，去年洛阳海关进出口货
运量达54.3万吨，创洛阳海关建关19年来进出口货运量新
高。去年，洛阳海关进出口货值为 5.4 亿美元，减免两税
5415 万元，监管集装箱 3.1 万个，监管进出境飞机 121 架
次，监管旅客1.9万人，关税入库3.7亿元。

由于欧美对太阳能光伏产业实施“双反”调查，去年我
市太阳能电池进出口受影响较大。然而我市积极开拓新的
进出口市场，使太阳能电池进出口总量保持稳定，列全部商
品进出口量的第5名。进出口货运量排名前4名的商品分别
是：氧化铝、石油原油、球磨机、液化气球罐。（戚帅华 王昆）

洛阳海关
去年进出口货运量创新高

虽然目前尚未到鲜花热销季，但我市鲜花价格已翻倍
上涨。记者近日走访了解到，前段时间云南突降大雪，当地
鲜花产量受到较大影响，鲜花价格随之大幅波动。

目前玫瑰价格赶超情人节

“玫瑰目前单枝售价为10元至12元，且品相还不是太
好。”景华路附近某花店的经营者张宁说，平时玫瑰花每枝
售价仅为3元至5元，往年只有在情人节前的几天，玫瑰花
才卖到每枝10元左右。近期高涨的花价让店内生意颇受
影响，有时一天也卖不出去一枝玫瑰花。

行署路附近一家花店的销售人员说，近期不仅玫瑰花价
格大涨，康乃馨的售价也从去年12月上旬时的每枝2元涨至
每枝4元。扎花篮常用的百合花，从每枝3元涨至5元。

“近期玫瑰花不仅价格上涨速度快，而且货源比较紧
缺。”做鲜花批发生意的李淑娟说，如果有客户要玫瑰花，自
己只能搭配其他品种的花供货。由于无法掌握后期鲜花的
价格走势，即便有客户要求预订情人节期间的玫瑰花，店方
也不敢确定供货价格。

鲜花产量减少致市价上涨

从事鲜花生意10余年的冯学智说，去年12月中旬，云
南地区遭遇大雪，当地鲜花产量大幅减产。从当地供货商
得到的消息是，云南鲜花受灾面积在10万亩以上，减产幅
度近40%。目前，洛阳市场上销售的玫瑰、康乃馨、百合等
鲜花，其中约70%来自云南的鲜花基地，供货量减少直接
影响到其在终端市场的售价。

“近期从云南运来的鲜花，不但品相差，损耗量也比平
时大很多。”冯学智说，正常情况下，从云南购进的鲜花，除
去其中一些杂质和断头鲜花后，损耗量约占总进货量的
30%。可是，近期购进的货则不同，许多鲜花都带着冻伤，
保鲜期大幅缩短，原本最长能保鲜20天，现在只能保存约
10天，损耗量在40%左右。由于经销商成本压力增大，也
一定程度上拉高了鲜花的售价。

花价明显回落要到今年6月

李淑娟认为，云南大雪过后，当地花农采取了一些补救
措施。不过，以此次产量受影响较大的玫瑰花为例，其在冬
季生长周期约为150天，且气温过高或过低都会影响产量，
短时间内很难恢复。随着春节、情人节临近，鲜花消费将迎
来高峰期，届时价格还有可能上涨。

“鲜花价格明显回落，恐怕要到今年6月。”冯学智说，
春节及情人节过后，鲜花市场会进入淡季，鲜花价格可能出
现小幅回落现象。不过，每年的4月至5月是婚庆消费的
高峰时段，届时鲜花使用量会非常大，市价仍会保持高位运
行。预计到6月，云南地区的鲜花产量将得到恢复，市价会
逐步回落至正常水平。

本报记者 王蕾 实习生 李佳

预计到今年6月价格会明显回落

云南大雪致减产
我市鲜花价翻倍

【创富主角】

33岁的李鹏是信阳人，9年前他放
弃月薪不菲的职位来洛阳创业，开办了
一家英语培训机构。如今，他的英语培
训机构已开至6家，年营业额超1600万
元。

【创富过程】

■看准市场，放弃高薪自主创业
2002年，李鹏从西安外国语大学英

语专业毕业后，在当地一家国际连锁英
语培训机构工作。他从一名基层幼儿
英语教师做起，先后担任区域经理、人
力资源主管等职务，收入不菲。

2004年，李鹏看到了民办教育机构
的巨大市场，决定放弃已有的高薪职
位，到洛阳自立门户，创办英语培训机
构。

对于很多辞职创业的人来说，辞职
创业意味着和“老东家”成为竞争对手，
但李鹏不这么想。他认为，大家可以联
手把市场做大做强，能争取到“老东家”
的支持很重要。于是，他设法取得原公
司一年的品牌和师资力量赞助。

■增强体验感，赢得新客户
在创业的头两个月，虽然李鹏每天

都会到一些小学的门口发宣传页，但是
一个学生也没招到的。

面对困境，他把课堂搬到学校门
口，每天放学的时候，他用幽默、富有激
情的英语和学生们打招呼、讲故事。这

种方式收到出乎意料的效果，不少孩子
被其吸引，一放学就将他团团围住。

随后，李鹏的英语培训机构起步。
创业第一年，他共招到187名学生，但亏
损了1 万余元。与此同时，李鹏原公司
的品牌赞助已到期，他需另创品牌。

“当时，我真想放弃。”李鹏说，但凭
着“再坚持一下”的自我鼓励，他将生源
重点放在幼儿英语教育上，主要培养孩
子们的口语习惯。当时，这在我市英语
培训市场尚不多见，通过这一方式，他
招到不少学生，培训机构逐渐走上正
轨，实现盈利。

■竞争日趋激烈，及时调整策略
2006 年至 2007 年，英语培训市场

竞争日趋激烈，不少业内“大鳄”纷纷进
入洛阳市场，这对李鹏来说，是不小的
挑战。

“竞争既是挑战也是机遇，与业内
‘大鳄’相比，我们有‘船小好掉头’的
优势。”李鹏说，他开始改变教学模
式，将已有的英语培训教材更换成与
国际接轨的新教材，同时增强对教师
的培训，并从西安、北京等地聘请专
家，将单一的幼儿培训课程，扩展至
幼儿、小学、初中、高中英语培训等多
种课程。

为降低师资流动性大给培训机构
带来的不利影响，李鹏决定以“入股分
红”的形式，让教师参与到培训机构的
管理中来，同时提高他们的工资待遇，
增强教师的荣誉感和归属感。

通过这些方式，李鹏的英语培训机
构不仅在激烈的竞争中存活了下来，还

创建了自己的品牌。如今，他已在我市
开了6家培训机构，年营业额超1600万
元。

【创富点评】

■培训机构应注重专业化
河南科技大学经济学院院长刘溢

海：随着我市经济的发展，与国际接轨
是大趋势，因此，英语培训机构有一定
的市场前景。建议这类培训机构一方

面要做到专业化，加强对师资力量的培
训，规范机构管理，教学内容尽量与国际
接轨；另一方面，要向多元化方向发展，
满足不同层级消费群体的需求。

本报记者 赵佳
实习生 冯婷婷 文/图

英语培训班里的“财富经”

制图 闵敏

去年我市近3万人通过小额贷款创业
今年至少发放12亿元，正月十五以后开始受理

29681笔、22.7亿元——
2013年，我市小额担保贷款
超额完成任务。

市人社局相关负责人介
绍，去年，全市发放的小额贷
款，直接扶持 2.97 万人成功
创业，间接带动10.39万人实
现就业。

昨日，在位于唐宫中路的下岗失业人
员小额贷款担保中心，有不少市民前来咨
询小额贷款的申请业务。

“目前，银行方面已经暂停申请资料的
接收工作，大家可等到正月十五以后再来
申请。”工作人员说。

去年，我市加大小额担保贷款发放力
度，不少下岗失业人员、复员转业退役军
人、高校毕业生、返乡农民、失地农民等，通
过小额贷款成功创业。

去年，市下岗失业人员小额贷款担保
中心共发放小额贷款 22.7 亿元，其中，向
失地农民、返乡农民工、高校毕业生发放小
额担保贷款 13.38 亿元。去年，我市还对
符合条件、手续齐全的申请人降低担保门
槛，逐步取消反担保，共发放免担保小额担
保贷款837笔、5451万元。

市人社局相关负责人介绍，我市小额
担保贷款业务于2003年启动，当年贷款额
度只有293万多元。随着政府对小额担保
贷款支持力度的加大，自2008年起，我市
小额担保贷款年发放量呈跳跃式增长。（详
见图表）这反映出我市创业队伍的日益壮
大，意味着更多人实现了创业梦。

今年，我市初步确定的小额贷款目标
任务为12亿元，大学生和微型企业仍是扶
持的重点对象。

放得出去，还要收得回来。确保
小额担保贷款的顺利回收，是其良性
发展的重要保障。去年，我市小额担
保贷款回收率超过99.85%，在全国处
于较高水平。

“我们也遇到过部分申请者编造
虚假材料进行恶性骗贷的情况，但他
们的申请最终都未获得通过。”市下
岗失业人员小额贷款担保中心主任
王现利说，只要申请者符合条件且提
供真实的个人材料，一般贷款都会应
放尽放。对于来提交资料的贷款申
请人，当天审核、当天结算，他们最快
20 分钟就能办完申报手续，1 周之内
拿到贷款。

王现利介绍，放贷资金和银行的
担保基金比例为51，也就是说，如果
有10万元贷款收不回来，担保基金就
要拿出10万元用于填补亏空，这样一
来，接下来的50万元放贷就会受到影
响。所以，如果有1名申请人不按时还
款，至少会影响到其他5个申请人。希
望市民在申请小额担保贷款时能够诚
信守法，共同营造一个全民创业的良
好环境。

为防范小额担保贷款的风险，工
作人员首先会进行严格的贷前审查，
对申请人的资格条件、信用状况、经营
状况和资金需求量等方面开展审查，
然后再进行二次实地抽查，严防违规

贷款出现。随后，工作人员还会定期
回访，对贷款人的经营状况、资金使用
和需求等情况进行详细调查，针对出
现的风险苗头及时采取措施。在贷款
到期前一个月，提前通知贷款人、担保
人还款日期、金额和地点，督促贷款人
按时足额还款。

本报记者 李迎博 特约记者 李
帆 实习生 李精科

贷款回收率处于全国较高水平

李鹏（右）正在给学员培训

11111111111111111111111111111111 去年我市发放
小额贷款22.7亿元


